
Reunião Ordinária CMEL – 13 de março de 2014 

Presentes: Renato Freixiela de Oliveira (Secretaria de Esportes e Lazer), Claudio 
Castro de Jesus (Secretaria de Esportes e Lazer), Hingo Hammes (Academias), Jorge 
Luiz Vieira (Clubes), Marcelo Rodrigues (Empresarial), Marco Aurélio Pereira Alves 
(Secretaria de Educação), Angela Alcantara (Associação de Moradores), Ana Paula 
Blezer (Conselho de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa), Yan França (Instituições 
do Ensino Médio), Odair da Silva Baltar (Secretaria de Saúde), Leandro de Azevedo 
(Secretaria de Educação), Tais Bernardino Pereira (SETRAC), Saturnino Dias de 
Oliveira (Fundação de Cultura e Turismo), Robison Thomaz de Souza (suplente da 
Associação dos Moradores). 

Aos treze dias do mês de março às 10 horas e 10 minutos na sede da Secretaria de 
Esportes e Lazer, ocorreu a reunião ordinária do Conselho Municipal de Esportes e 
Lazer. O presidente do Conselho, Renato Freixiela, abriu a reunião citando a pauta 
pré-estabelecida e solicitou a inclusão do assunto referente ao Sr. Robison Thomaz de 
Souza com relação à indicação para o COMCIDADE. Hingo Hames deu inicio a leitura 
da ata da reunião ordinária anterior e foi aprovada pelos presentes. Houve a 
solicitação da Sra Ângela que os nomes dos conselheiros presentes na reunião 
anterior fossem incluídos na ata. Freixiela informou a situação dos convênios e das 
emendas parlamentares e a implementação dos mesmos. Falou sobre a emenda 
parlamentar do deputado Hugo Leal já que a mesma é referente ao PELC e há um 
possível impedimento pois Petrópolis já havia sido contemplada com outros 10 
núcleos por convênio. Devido a isso Freixiela fez contato com o Ministério dos 
Esportes e aguarda resposta pois não há irregularidade e existe demanda para os 
projetos. Citou também a emenda do deputado Leonardo Picciani que é relativa a 
obras em espaços esportivos e/ou de lazer, porém não há a possibilidade de 
fragmentar e trabalhar em mais de um espaço, já que é permitido usar os recursos em 
um espaço exclusivo e público. O conselheiro Robison sugeriu que os membros do 
CMEL estabeleçam um critério para avaliar quais espaços que necessitam mais das 
obras. Saturnino opinou que utilizasse esses recursos no Parque de Itaipava. Freixiela 
lembrou que está em processo de gestão compartilhada do Parque e que não seria o 
momento de interferir. A Secretaria de Saúde indicou novo conselheiro, o Sr. Odair da 
Silva Baltar como membro titular do CMEL. O mesmo aproveitou a oportunidade e 
lembrou que o Parque de Itaipava já foi contemplado com o programa Academia da 
Saúde. Freixiela relatou os festejos do aniversário da cidade e explanou o calendário 
especifico da Secretaria de Esportes e Lazer.  Falou sobre detalhes da Corrida e 
Caminhada da Mulher e alguns contratempos devido às inscrições além de algumas 
opiniões contrárias as inscrições de homens. O que parece desnecessário já que só 
assim os homens puderam ouvir o discurso das mulheres com relação a violência 
contra elas e outros assuntos inerentes. A representante do COMDIM, Nelcir Cruz, 
opinou e parabenizou a atitude de incluir os homens, pois só assim eles ouvem o que 
as mulheres pretendem. Freixiela explicou que ano que vem os/as servidores/as do 
município serão convidados formalmente a participar do evento. Freixiela citou 
também a Copa Municipal das Comunidades de Futsal Feminino, que será realizada a 
partir de sábado as 14 horas no Sport Club Magnólia. Quanto ao evento de domingo, 
16 de março, referente ao aniversário da cidade, explicou que é uma novidade e 
espera que seja um sucesso. As atividades serão: skate, vôlei através do projeto Viva 
Volei, campeonato de embaixadinhas, escalada, mini-tênis, capoeira, spinning e outras 
atividades. Citou que o Prefeito aconselhou que devemos ocupar a Praça Visconde de 
Mauá com atividades para a população. Já foram iniciadas atividades de skate as 2as 
e 6as feiras, ao final da tarde que objetiva incluir as pessoas e evitar a depreciação 
dos espaços. O conselheiro Marcelo Rodrigues opinou que devemos divulgar mais as 
atividades via internet. Freixiela informou que o CMEL poderia criar uma página no 
facebook, já que a comunicação da SEL está atrelada a ASCOM.  Foi divulgada na 



reunião a Copa de Tênis de Mesa, masculino e feminino que será realizada no Esporte 
Clube Correas no próximo domingo, às 9 horas com previsão de encerramento as 14 
horas. No dia 29 de março será inaugurada a 1ª Academia de Futebol, categorias sub-
13, sub-15 e sub-17, que além do desporto se preocupa com os valores que o esporte 
pode ensinar. Citou uma série de palestras que acontecerão ao longo do projeto. 
Como o espaço do Bela Vista está com obras do PAC 2, a inauguração será em 
Araras e posteriormente no Duarte da Silveira. No dia 30 de março será realizada a 
Corrida do Imperador. Também será reinaugurada a revitalização do Circuito de 
Esportes e Lazer da Avenida Barão do Rio Branco. Quanto ao questionamento da 
modificação do regimento estamos aguardando parecer da Procuradoria Geral do 
Município. Como ultimo ponto da pauta, Freixiela esclarece que precisa de mais 
participação e opinião dos conselheiros. Esclareceu a importância do esporte e do 
lazer e crê que a sociedade ainda é perversa com o segmento e não acredita que 
teremos inimizades internas agora se referindo ao COMCIDADE. Questionou quais os 
membros que entenderam a dinâmica do referido conselho. Em sua avaliação todos 
temos legitimidade para votar mas interroga a legitimidade no momento em que 
aconteceu a votação do representante do CMEL para o COMCIDADE. O que na 
avaliação requer nova votação devido ao desconhecimento dos membros quanto ao 
COMCIDADE. Citou ainda baixa representatividade no quorum para a votação, tendo 
em vista que tinham titulares e suplentes de 3 segmentos (clubes, associação de 
moradores e empresarial) inclusos para um assunto tão importante, citou que a 
titularidade era da Angela que se encontrava presente, com isso, Robison não poderia 
ser votado e votar, apenas teria voz e ainda falou que um assunto de tamanha 
relevância não poderia ser votado, devido ao fato de não estar na pauta do dia, com 
isso não caberia incluir em urgência. Devido a esses argumentos solicitou ouvir os 
companheiros e propôs uma reunião extraordinária para fundamentar os membros 
quanto à importância do COMCIDADE. Esclareceu que o que discursa é cumprido na 
prática. A reunião extraordinária seria na próxima semana. Robison esclarece que sem 
o CMEL não poderia criar o COMCIDADE e o município não poderia captar recursos. 
Carlos Henrique da Casa dos Conselhos, disse que o COMCIDADE precisa ser 
melhor esclarecido. Citou que é um direito do presidente solicitar a reunião 
extraordinária. Nelcir, coordenadora do Forum das Associações dos Moradores disse 
que precisa que a Casa dos Conselhos informe melhor o calendário de reuniões. 
Carlos Henrique justificou que a Casa dos Conselhos está se reestruturando e que 
estão ativando os conselhos e que serão contratados servidores para auxiliar a 
reestruturação da casa. Tais Bernardino citou que as pessoas não conhecem o 
COMCIDADE a ponto de indicar o representante. Freixiela cita duas propostas a 
serem votadas entre os conselheiros. A 1ª é a marcação de uma reunião 
extraordinária na semana que vem para discutir e eleger um novo membro do CMEL 
para o COMCIDADE e a 2ª é manter a indicação do Robison. Por 11 votos a 2 venceu 
a primeira proposta e foi decidido que a reunião extraordinária será realizada no dia 19 
de março de 2014 às 16 horas na sede da Secretaria de Esportes e Lazer. Miguel 
Oliveira justificou a ausência informando que estava de férias e Flavio Fiuza que 
estava em compromisso no Sport Club Magnólia, clube que atualmente preside. A 
reunião foi encerrada as 11 horas e 55 minutos. 

 

___________________________________________ 

Renato Freixiela de Oliveira 

Presidente do CMEL 


